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Stadt Sassnitz
Niederschrift

Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur, Sport und 
Soziales

Sitzungster-
min: Dienstag, 18.10.2022
Sitzungsbe-
ginn: 17:30 Uhr
Sitzungsende: 21:15 Uhr
Ort, Raum: Ratssaal des Rathauses, Hauptstraße 33, 18546 Sassnitz

Anwesend

Vorsitz
Anja Sacher

Mitglieder
Jörg Schneider
Norbert Benedict
Mirko Frost
Manuela Maaß Vertretung für: 

Falko Gärtig
Claas Buettler
Svea Lehmann
Jördis Schluckner
Marcel Kiesow
Matthias Klein Vertretung für: 

Christine 
Krohnfuß

Peggy Thiel

Verwaltung
Cindy Keil
Gabriele Thiele

Abwesend

Mitglieder
Falko Gärtig abgemeldet
Christine Krohnfuß abgemeldet

Gäste: Herr Röhrbein (Citymanager Fischerei- und Erlebniszentrum)
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Tagesordnung
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung durch die Ausschussvorsitzende
Feststellen der ordnungsgemäßen Einladung, 
Anwesenheit und Beschlussfähigkeit

2 Einwohnerfragestunde
3 Änderungsanträge zur Tagesordnung
4 Billigung der Ergebnisniederschrift der Sitzung vom 

17.05.2022
5 Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden
6 Informationen der Verwaltung
7 Anfragen der Ausschussmitglieder
8 Informationen zum Stand "Umzug des Fischerei- und 

Hafenmuseums in das Alte Kühlhaus"
Gast: Herr Röhrbein (Citymanager Fischerei- und 
Erlebniszentrum)

9 Bewertung der fristgerecht eingegangenen Anträge 
auf Gewährung von Zuschüssen für 2023 sowie die 
Empfehlung für die Vergabe im Rahmen der zur 
Verfügung stehenden Haushaltsmittel

10 Beratung über die Vorschläge für die Ehrungen am 
"Tag des Ehrenamtes"

11 Beschlussvorlagen
11.1 Finanzierung der Kindertagesstätte "Kunterbunt" ab 

01.09.2022
VO(STV)/300/202

2
11.2 Finanzierung der Kindertagesstätte "Lütt Matten" ab 

01.09.2022
VO(STV)/301/202

2
11.3 Finanzierung der Kindertagesstätte "MeerSchätze" ab 

01.01.2023
VO(STV)/302/202

2
11.4 Genehmigung von Spenden, Schenkungen und 

ähnlichen Zuwendungen gemäß § 44 Abs. 4 
Kommunalverfassung Mecklenburg-Vorpommern (KV 
M-V) in den Haushaltsjahren 2022/2023 - 22. 
Internationales Kugelstoßmeeting am 12.02.2023

VO(STV)/303/202
2

12 Schließung des öffentlichen Teils

Nichtöffentlicher Teil

13 Feststellen der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit
14 Billigung der Ergebnisniederschrift der Sitzung vom 

17.05.2022
15 Beschlussvorlagen
16 Informationen der Verwaltung
17 Anfragen der Ausschussmitglieder
18 Schließung der Sitzung
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Protokoll
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung durch die Ausschussvorsitzende
Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Gegen Form, 
Inhalt und Zustellungsfrist der Einladung gibt es keine Einwände. Mit 11 von 11 
Ausschussmitgliedern wird die Beschlussfähigkeit festgestellt.

2 Einwohnerfragestunde
Es wurden keine Anfragen gestellt.

3 Änderungsanträge zur Tagesordnung
Es wird darüber abgestimmt, ob alle Ausschussmitglieder mit der Aufnahme des 
TOP 11.4 auf die Tagesordnung einverstanden sind. 
Beschluss: Der TOP 11.4 Genehmigung von Spenden, Schenkungen und ähnli-
chen Zuwendungen gemäß § 44 Abs. 4 Kommunalverfassung Mecklenburg-
Vorpommern (KV M-V) in den Haushaltsjahren 2022/2023 – 22. Internationales 
Kugelstoßmeeting am 12.02.2023 wird auf die Tagesordnung genommen.
Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
11 0 0

4 Billigung der Ergebnisniederschrift der Sitzung vom 
17.05.2022
Beschluss:
Der öffentliche Teil der Niederschrift der Sitzung vom 17.05.2022 wird gebilligt.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
9 0 2

5 Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden
Frau Sacher informiert über aktuelle Termine/Themen:
- Ferienspiele 2022: 

ca. 30 Ferienangebote, ca. 700 Schüler, insgesamt gut angenommen
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- Flüchtlinge:
- alle Familien sind größtenteils in Wohnungen untergebracht
- derzeit herrscht ein Aufnahmestopp in Mecklenburg-Vorpommern 
(außer Familienangehörige 1 Grades)

- heutige Sitzung Präventionsrat:
- am 17.11.2022 findet eine Infoveranstaltung im Grundtvighaus für den 

Molenlauf statt
- es wurde eine neue betriebliche Leiterin für den Tierpark eingestellt
- Obdachlosenheim:

- Aufregung im Sommer, es gab Gespräche und keinerlei Kündigungen der 
Bewohner

- Sanierungs- und Reparaturarbeiten durch die WoGeSa und die Verwal-
tung 

6 Informationen der Verwaltung
Frau Thiele teilt mit, dass eine neue betriebliche Leiterin für den Tierpark einge-
stellt wurde. Weiterhin berichtet sie, dass in der heutigen Dienstberatung die 
Zahlen für den Haushalt 2022/2023 besprochen wurden und dass diese nun im 
Allris hinterlegt sind. Um die Finanzen der Stadt Sassnitz sieht es sehr schlecht 
aus und es muss ein Kassenkredit in Höhe von 14 Mio. EUR aufgenommen wer-
den. Weiter erläutert Frau Thiele die geplante Investitionsübersicht. Die missliche 
Lage in der die Stadt Sassnitz sich befindet ist zurückzuführen auf die Kreisumla-
ge in Höhe von knapp 7 Mio. EUR und dass keine Schlüsselzuweisungen erfolgen. 
Frau Thiele führt weiter aus, dass die Steuerkraftmesszahl 2021 und die Be-
darfsmesszahl 2023 ermittelt wurden, so dass wieder eine Finanzausgleichsum-
lage in Höhe von 1.583 TEUR gezahlt werden muss. Genauere Informationen 
werden dann in der gemeinsamen Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses am 
27.10.2022 folgen.

7 Anfragen der Ausschussmitglieder
Frau Lehmann bittet um den aktuellen Stand, bezüglich des Kunstwerkes von 
Herrn Senf, bis zur nächsten Sitzung. 
Frau Schluckner möchte gerne wissen, ob schon bekannt ist, wie mit dem Bloom-
pott weiter verfahren wird?
A/Frau Sacher informiert, dass die Kündigung bei der Druckerei wie geplant er-
folgt ist und in der ersten Sitzung des KSA im Frühjahr nochmal über dieses The-
ma gesprochen wird. Der Bloompott wird wahrscheinlich in anderer Form weiter 
bestehen.
A/Herr Benedict ergänzt, dass im aktuellen Bloompott irreführende Informationen 
bezüglich der Weiterführung der Zeitung veröffentlicht wurden. Die Ausschuss-
mitglieder haben immer darum gekämpft, dass die Zeitung weitergeführt wird. 
Bezüglich des Denkmals von Herrn Senf gibt Herr Benedict zu bedenken, dass der 
Haushalt noch nicht fertiggestellt ist und sich deshalb die Umsetzung der Aufstel-
lung verschoben hat.
Frau Lehmann ruft noch einmal in Erinnerung, dass der Platz und die Finanzie-
rung des Denkmals bereits gesichert waren. Anschließend wurde von einem 
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Großteil der Stadtvertretung beschlossen den Aufstellungsort zu ändern, was zur 
Folge hat, dass die Haushaltssicherung nicht mehr gegeben ist.
A/Frau Sacher fasst noch einmal zusammen, dass das Thema Denkmal auf jeden 
Fall im Auge behalten und der aktuelle Stand dargelegt werden sollte.

8 Informationen zum Stand "Umzug des Fischerei- und 
Hafenmuseums in das Alte Kühlhaus"
Herr Röhrbein erläutert anhand der beiliegenden Präsentation den aktuellen 
Stand zum geplanten Umzug des Fischerei- und Hafenmuseums und beantwortet 
die Fragen der Ausschussmitglieder. 

9 Bewertung der fristgerecht eingegangenen Anträge auf 
Gewährung von Zuschüssen für 2023 sowie die 
Empfehlung für die Vergabe im Rahmen der zur 
Verfügung stehenden Haushaltsmittel
Frau Sacher und Frau Keil erläutern die vorbereitete Übersicht über die einge-
gangenen Anträge und beantworten die Fragen der Ausschussmitglieder. Die An-
träge selbst können eingesehen werden.
Frau Sacher, Herr Frost und Herr Benedict bringen zum Ausdruck, dass die Ver-
anstaltung der DanceCompany viel zu groß geworden ist. Die geplante Personen-
zahl ist für die Dwasiedener Sporthalle zu hoch. Frau Lehmann schlägt vor, eine 
feste Anzahl an Personen im Vertrag zwischen dem Verein und der Verwaltung 
über die Anmietung der Sporthalle festzulegen. Herr Benedict bittet darum, gene-
rell vertraglich zu regeln, dass die Personenzahl für Veranstaltungen, in der 
Sporthalle Dwasieden, nicht höher als 500 Personen sein darf. Frau Schluckner 
ergänzt, dass die Stadt bereits diverse Kosten für diese Veranstaltung trägt (z.B. 
Miete, Strom, Wasser,….) und ist aus diesem Grund gegen die Bewilligung des 
Zuschusses.

Herr Klein verlässt die Sitzung 19:26 Uhr. Somit sind 10 stimmberechtigte Mit-
glieder anwesend.

Herr Frost beantragt, den Zuschuss für den DanceCup nicht zu bewilligen.
Abstimmung: 9 dafür / 1 dagegen / 0 Enthaltung
Frau Lehmann stellt eine Gegenrede zum Antrag von Herrn Frost. Es würde sich 
hier um eine Sassnitzer Tanzgruppe handeln, welche unterstützt werden muss. 
Herr Kiesow beantragt, den Zuschuss für das Sommerfest des Feuerwehrförder-
vereins von 500 EUR auf 1.500 EUR zu erhöhen.
Abstimmung: 7 dafür / 1 dagegen / 2 Enthaltung
Herr Frost beantragt, den Zuschüss für das Projekt von Jumpers nicht zu bewilli-
gen.
Abstimmung: 10 dafür / 0 dagegen / 0 Enthaltung
Herr Kiesow stellt den Antrag, den Verein Ostwind nicht zu unterstützen.
Abstimmung: 10 dafür / 0 dagegen / 0 Enthaltung
Die beantragten Summen vom Verein Dialogo del Mundo werden nach einer kur-
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zen Diskussion jeweils auf 500 EUR reduziert.
Abstimmung Projekt: 7 dafür / 3 dagegen / 0 Enthaltung
Abstimmung institutionelle Förderung: 6 dafür / 3 dagegen / 1 Enthaltung
Die Zuwendung für den Jugendbeirat wird wie im Vorjahr bewilligt (30 TEUR).
Abstimmung: 9 dafür / 0 dagegen / 1 Enthaltung

Beschluss:
Bis auf die oben genannten Änderungen werden die beantragten Zuschüsse 
gemäß den Vorschlägen auf Bewilligung einstimmig beschlossen. Da das Kinder-
fest im kommenden Jahr wieder über die Stadt organisiert wird, wird die Zuwen-
dung des Feuerwehrfördervereins für diese Veranstaltung abgelehnt.

Es erfolgt eine Pause 20:14 – 20:26 Uhr 
Anlage 1 TOP 9 - Anlage 1 - Übersicht Anträge ZW 2023

10 Beratung über die Vorschläge für die Ehrungen am "Tag 
des Ehrenamtes"
Frau Sacher stellt nach der Pause fest, dass noch 10 stimmberechtigte Mitglieder 
anwesend sind und verliest ein Zitat aus der Bundespolitik, welches passend für 
das Ehrenamt ist. 
Beschluss:
Den Vorschlägen in der Übersicht für die Ehrungen zum Ehrenamt wird zuge-
stimmt.
Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
10 0 0

Anlage 1 Anlage TOP 10 - Übersicht Vorschläge Tag des Ehrenamtes 2022

11 Beschlussvorlagen

11.
1

Finanzierung der Kindertagesstätte "Kunterbunt" ab 
01.09.2022 VO(STV)/300/2022

Herr Benedict gibt zu bedenken, dass die Beträge schon sehr knapp berechnet 
werden und die Kindertagesstätten kaum mit den Geldern auskommen. Es han-
delt sich bei solchen Abstimmungen um pflichtige Aufgaben. 
Beschluss:
Die Stadtvertretung erteilt ihr gemeindliches Einvernehmen für folgende Beträge 
für einen Ganztags-, Teilzeit- bzw. Halbtagsplatz in der Kindertagesstätte 
„Kunterbunt“ ab 01.09.2022 zu.
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Alt halbtag
s

teilzeit ganztag
s

Neu halbtag
s

teilzeit ganztag
s

Krippe
Stadt

427,58
152,76

641,36
152,76

1.068,9
4
152,76

Krippe
Stadt

465,07
167,38

697,61
167,38

1.162,6
8
167,38

KG
Stadt

247,11
152,76

370,66
152,76

617,77
152,76

KG
Stadt

271,52
167,38

407,28
167,38

678,80
167,38

Hort
Stadt

./.

./.
203,03
152,76

338,39
152,76

Hort
Stadt

./.

./.
223,42
167,38

372,36
167,38

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
8 2 0

11.
2

Finanzierung der Kindertagesstätte "Lütt Matten" ab 
01.09.2022 VO(STV)/301/2022

Beschluss:

Die Stadtvertretung erteilt ihr gemeindliches Einvernehmen für folgende Beträge 
eines Ganztags-, Teilzeit- bzw. Halbtagsplatzes in der Kindertagesstätte „Lütt 
Matten“ ab 01.09.2022.
 
Alt halbtag

s
teilzeit ganztag

s
Neu halbtag

s
teilzeit ganztag

s
Krippe
Stadt

428,51
152,76

642,77
152,76

1.071,2
8
152,76

Krippe
Stadt

474,24
167,38

711,35
167,38

1.185,5
9
167,38

KG
Stadt

261,28
152,76

391,93
152,76

653,21
152,76

KG
Stadt

278,26
167,38

417,38
167,38

695,64
167,38

Hort
Stadt

./.

./.
202,85
152,76

338,08
152,76

Hort
Stadt

./.

./.
211,63
167,38

352,72
167,38

 
Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
8 2 0

11.
3

Finanzierung der Kindertagesstätte "MeerSchätze" ab 
01.01.2023 VO(STV)/302/2022

Frau Schluckner meldet Befangenheit an.



Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur, Sport und Soziales vom 18.10.2022
Seite: 8/9

Redaktionelle Änderung der Beschlussvorlage im 2. Absatz - statt Volkssolidarität 
AWO 
Beschluss:

Die Stadtvertretung erteilt ihr gemeindliches Einvernehmen für folgende Beträge 
eines Ganztags-, Teilzeit- bzw. Halbtagsplatzes in der Kindertagesstätte 
„MeerSchätze“ ab 01.01.2023.
 
Alt halbtag

s
teilzeit ganztag

s
Neu halbtag

s
teilzeit ganztag

s
Krippe
Stadt

481,74
152,76

722,62
152,76

1.204,3
6
152,76

Krippe
Stadt

525,27
179,36

787,91
179,36

1.313,1
8
179,36

KG
Stadt

305,32
152,76

457,97
152,76

763,29
152,76

KG
Stadt

324,39
179,36

486,59
179,36

810,98
179,36

 
Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
7 2 0

11.
4

Genehmigung von Spenden, Schenkungen und 
ähnlichen Zuwendungen gemäß § 44 Abs. 4 
Kommunalverfassung Mecklenburg-Vorpommern (KV M-
V) in den Haushaltsjahren 2022/2023 - 22. 
Internationales Kugelstoßmeeting am 12.02.2023

VO(STV)/303/2022

Redaktionelle Änderung der Beschlussvorlage im 3 Absatz statt Gemeindevertre-
tern Stadtvertretung.  
Beschluss:

Der Hauptausschuss / Die Stadtvertretung stimmt der Annahme folgender Spen-
den zur Förderung des Sports zu:

- VIELA Export GmbH, 17509 Vierow: 6.500,00 EUR
- Sparkasse Vorpommern, 17489 Greifswald: 5.000,00 EUR
- WOGESA mbH, 18546 Sassnitz: 2.500,00 EUR
- Wärmeversorgung Rügen GmbH: 2.500,00 EUR
- Augenblick Optik Brach & Werner OHG, 18546 Sassnitz: 2.400,00 EUR
- Hafenbetriebs- und Entwicklungsgesellschaft Sassnitz mbH: 2.500,00 EUR
- Sparkasse Vorpommern, Gebietsdirektion Rügen, 18528 Bergen auf Rügen: 
1.000,00 EUR.

Öffentlichkeitsarbeit: 
Gemäß § 44 Abs. 4 KV M-V erstellt die Gemeinde jährlich einen Bericht, in 
welchem die Geber, die Zuwendungen und die Zuwendungszwecke anzugeben 
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sind und übersendet ihn der Rechtsaufsichtsbehörde. Der jeweils aktuelle Bericht 
ist der Öffentlichkeit zugänglich zu machen.
Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
10 0 0

12 Schließung des öffentlichen Teils
Die Vorsitzende schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 20:40 Uhr und ver-
abschiedet die Bürger und Gäste.

Vorsitz: Schriftführung:

Anja Sacher Cindy Keil
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